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Zusammenfassung

        
Durch Einsatz schneller Gradientenecho-Verfahren entstehen kurze Akquisitionszeiten, die eine Untersuchung in Atempause erlauben. Hierdurch eröffnen sich Möglichkeiten für die MR-Bildgebung atemverschieblicher Oberbauchorgane. Durch Anwendung dieses Verfahrens bei 41 Patienten mit Raumforderungen der Nieren und Nebennieren wurden der Einfluß der externen Parameter auf die entstehenden Bildkontraste analysiert und die Ergebnisse anderen bildgebenden Verfahren gegenübergestellt. Die Methode erfaßt Nieren- und Nebennierentumoren mit hoher Sensitivität; die Spezifität ist der der CT in etwa gleichzusetzen. Eine weitere Differenzierung gelingt nur mit Hilfe dynamischer Perfusionsstudien bei Verwendung paramagnetischer Kontrastmittel.


      
        
Summary

        
Gradient-echo pulse sequences with fast acquisition times permit examinations in short breath-holding intervals. In this way an improvement of MR imaging of upper abdominal organs can be expected. In 41 patients with space-occupying lesions of kidneys and adrenals, influence of external parameter variations on resulting contrasts was analyzed and results were compared to other imaging methods. Gradient-echo sequences demonstrated a high sensitivity in detection of tumorous lesions of kidneys and adrenals, the specificity being similar to that of CT. Further differentiation was only possible by performing dynamic perfusion studies using paramagnetic contrast agents.
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